

LAESTRELLA JUDE PANAMÁ

Nº 62.204

www.laestrella.com.pa ·

Domingo $75c \cdot 29$ de septiembre de 2024



¡Publica con nosotros!

Desde cualquier parte del país

6179-2443 Escribenos al



Panamá se prepara para evitar una tarjeta roja de la UE

La ARAP creó una comisión para cumplir con los compromisos adquiridos con la UE. Con cinco funciones clave, esta comisión coordinará los temas críticos para evitar sanciones en 2025 Página 6B

La fotografía de Martiz, un diálogo con la memoria

El maestro del arte contemporáneo Aristides Ureña analiza el enfoque visual de Alfredo Martiz, un fotógrafo y arquitecto que explora la impermanencia del tiempo y los cambios en la urbanidad a través de sus imágenes. Ureña destaca cómo Martiz utiliza la fotografía para documentar la transformación de las ciudades, capturando momentos efímeros que, aunque congelados en el tiempo, también reflejan su deterioro inevitable Página 1B

Los pilares propuestos por el sector privado para salvar la CSS

El debate sobre las reformas a la Caja de Seguro Social (CSS) es uno de los mayores desafíos de Panamá. Rubén Castillo, expresidente del Conep, alerta sobre el riesgo de politización y aboga por un diálogo inclusivo y transparente. El sector privado propone un modelo de tres pilares para asegurar la sostenibilidad de las pensiones, mientras el país enfrenta el riesgo de nuevos conflictos sociales Página 5A



Felicidad en medio del deterioro

El costo de la dependencia al teléfono móvil

El uso excesivo del celular afecta tanto el bienestar físico como la salud mental, con consecuencias que pueden compararse a las de la ludopatía. La nomofobia, o miedo a quedarse sin celular, es un trastorno que afecta principalmente a los jóvenes y puede derivar en serios problemas tanto físicos como psicológicos

Página 1B

Israel mata al jefe de Hezbolá

El Ejército israelí confirmó la muerte de Hasán Nasrala, líder de Hizbulá, y de otros comandantes, como Ali Karki, en un ataque aéreo en su cuartel subterráneo en el sur de Beirut. Mientras tanto, el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, expresó su "profunda preocupación" por la "dramática escalada" en la región

Página 2A



En calle 15 de Santa Ana, un grupo de niños se entrega a la emoción del fútbol, mientras un mural de la leyenda Roberto Durán los observa. A pesar del deterioro del entorno, su felicidad brilla con fuerza, recordando que la verdadera alegría se encuentra en el juego y la camaradería.

Educación en la sombra del racismo

En Panamá, el idioma no solo define la comunicación sino que también establece jerarquías sociales. La investigación 'Experiencias de escolarización de estudiantes afrocaribeños en Panamá' destaca el impacto del idioma en la identidad y la educación de esta comunidad entre las décadas de 1930 y 1950, explorando cómo las barreras lingüísticas y el racismo moldearon sus trayectorias educativas

Página 3B







